
记者：前段时间台湾发
生的台风、地震，让游客对
赴台游安全性高度关注，对
此你怎么看？现在台湾游市
场如何？

张明：台湾虽然地处地
震多发带，但是震源多数在
附近海域，对陆地的影响不
是很大，台湾当地人早习以
为常。至于台风，频发季节
为六月至九月，这个季节是
没有台风的。台湾属亚热
带，气候类似海南岛，每年
12 月到次年 5 月是台湾旅游
的黄金季节。最近我在和台
湾领队通话时他们告诉我，
现在的台湾气候温和，阳光
灿烂，特别舒适。

记者：现在正值年前旅
游“小淡季”，这对台湾游
市场有什么影响？

张明：有影响，而且是
非常好的影响。一个是前面
所说的现在是台湾游的黄金
季节，值得一去；另一方面
则是在元旦至春节这段时
间，正值企事业单位年底总

结的时候，出游人数相对减
少，这对于时间相对充足的
中老年朋友来说是一个绝佳
的机会。旅行社出台的一系
列优惠措施以及便宜的价
格，是十分具有吸引力的。
春节期间以及开春之后，价
格便会逐渐回升，在这里也
对大家做个提醒，希望能够
抓住这个机会去台湾看看。

记者：目前嘉华国旅包
机收客情况如何？济南市民
对此次包机的热情程度怎
样？

张明：从目前报名情况
来看，首班在不到一周的时
间内就收满，圣诞节出发的
第二班和元旦的一班也已收
满。目前的收客集中在 1 月
8 日、 15 日和 22 日，这也
是我前面提到的最佳报名机
遇的三班飞机。嘉华国旅的
品牌以及台湾游产品的口碑
是有目共睹的，山东父老的
热情给了我们巨大的支持，
我们也将出台更优惠的措施
来感恩回馈大家。

记者：为让大家对台湾
游的行程特色有更加具体的
了解，我们也连线采访了嘉
华国旅台湾部工作人员以及
前来报名的游客，听听他们
是怎么说的。

嘉华国旅工作人员：在
行程上，我们选择了环岛 8
日游，台湾主要景点一网打
尽。赴岛第二天请大家参观
正在举行的有着“花卉界奥
林匹克”美誉的 2010 年台
北国际花卉博览会，在暖暖
的阳光下徜徉于花的海洋。
博览会用 3000 万株花卉打
造出天上人间、地球万物和
人类生活。之后到故宫博物
院，这里 70 余万件藏品，
我们所熟知的毛公鼎、翠玉
白菜、宋朝汝窑孩儿枕等等
均藏于此。晚上去逛著名的
“士林夜市”，品尝当地小
吃；第三天前往野柳，欣赏
鬼斧神工的女王头，参观著
名的太鲁阁风景区；第四天
穿越北回归线前往温泉之乡
台东；第五天转往台湾最南

端的海滨度假胜地垦丁，游
览台湾最南端的鹅銮鼻和猫
鼻头；第六天进入阿里山享
受台湾森林浴，观看阿里山
神木、品尝阿里山高山茶；
第七天到日月潭，之后前往
蒋介石生前钟爱的休闲处慈
湖；第八天返回台北，参观
孙逸仙纪念馆，最后登上地
标建筑101 大楼。

游客孙女士：冬天其实
最怕冷的就是我们这些老年
人了，不过总在家里也不
行，现在听说有济南直航台
湾的包机，就和女儿商量，
报个暖暖活活的团，出去享
享福。这次我准备和老伴一
起去台湾看看，这是埋藏心
中多年的一个愿望。至于选
择乘坐包机游台湾理由很简
单：首先我跟着嘉华国旅去
过祖国的很多地方了，信得
过嘉华国旅这个牌子，跟着
他们游台湾放心；再说了现
在这么实惠的价格，怕越往
后越贵，就抓紧报名了。

近日记者从嘉华国旅了解到，自 11 月 16 日正式推出常年台湾包机旅游项目以来，在不到一
个月的时间内，已收客近千人。目前，前三班包机均已收满， 12 月 18 日首班“齐鲁晚报号”即
将启航。

常年旅游包机的开通，到底能给济南市民带来哪些实惠？冬季的台湾游市场如何？包机对台
湾游市场带来哪些变化？记者就此采访了嘉华国旅总经理张明。

记者：据我了解，嘉华
国旅经常推出专列等海陆空
结合的赴台游方式，并受到
市场欢迎。现在大手笔推出
台湾常年包机游，主要原因
何在？

张明：目前，山东是大
陆唯一开通 3 个航点直飞台
湾的省份，但现在每周的航
班总量仅有 10 多个，提供
的机位不到 2000 个，远不

能满足市场需求。有时因为
没有机票，济南旅游团要经
由青岛、烟台或者深圳、香
港、广州、厦门等地赴台，
往往需要十几个小时的奔
波。而济南直飞台北的包机
航班，不到三个小时便直达
台湾，快捷方便，堪称“飞
的”。游客不用在途中住宿，
免去了很多吃住的费用，也
减少了一般旅途转机的劳顿

之苦，既经济又便捷。
记者：根据计划，嘉华

国旅包机游第一阶段将延续
到明年 5 月 14 日，这预示
着半年时间内将有 5000 多
游客的增量。这么大的增幅
会不会造成较大的压力？

张明：自去年 9 月份开
通济南-台北直航航班以
来，台湾游便一直备受青
睐，随着人们赴台旅游热情

的高涨，现有的直航航班数
量已经明显无法满足市场的
需求。就嘉华国旅而言，截
至目前，今年组织的赴台游
客数量已突破 17000 人，较
去年的 3000 人次增长 5 倍
多。因此，包机游半年增量
5000 人依然不能满足百姓赴
台游的需求。开通常年包机
是我们为满足游客需求，顺
势而为的举措。

●为何选择常年旅游包机？为了让山东父老都能去台湾

记者：那么，嘉华国旅
为何没有选择大陆航空公
司，而选择台湾长荣航空
呢？

张明：主要是运力及航
权等原因，目前只有台湾长
荣航空可以解决此问题。除
了优质的服务和安全质量

外，我们最看重的是长荣航
空的机型。目前，国内赴台
航班大都是中小型飞机，而
此次长荣推出的是空间超大
的空客 A330 。它的主要特
点是超大、豪华和环保，乘
坐起来非常舒适、噪音小。

记者：这么豪华的飞机

会不会增加运营成本，间接
抬高赴台游价格？

张明：恰恰相反，旅游
包机是由旅行社和航空公司
达成协议，以需求为导向，
采取买断亦即“批发”的模
式。这样以来，我们在运行
成本和上座率上有了优势，

旅游者便可以在机票价格方
面拿到更多折扣，整体报价
也更优惠。例如我们元月一
日和八日的包机价格，已经
降到 5580 元，比原价便宜
了1000 块钱。

●包机能给游客带来什么？乘坐非常舒适，价格直降千元

●为何选择现在去台湾旅游？台湾游迎来黄金季节

B04
2010年 12月 15日 星期三
编辑：蒋波 朱亚东 组版：冯启韫

悠游天下


